

INITIATIV LIEWENSUFANK

Die Initiative Liewensufank wurde 1985 von einer Reihe junger Eltern gegründet, die im gemeinsamen Erfahrungsaustausch festgestellt hatten, daß viele Mißstände um die Geburt unserer Kinder herrschen. Ziel der gegründeten Vereinigung sollte es sein, dazu beizutragen, die Einstellungen und Bedingungen, welche bestimmen, wie unsere Kinder auf die Welt kommen, zu verbessern. Schwangerschaft und Geburt sind natürliche, nicht krankhafte Vorgänge, bei denen Menschen im Mittelpunkt stehen, die das Recht haben, diese Ereignisse so erfreulich wie möglich zu erleben.

In diesem Sinne sind Verbesserungsvorschläge und Forderungen der Initiative Liewensufank u. a.:

- * individuelle menschliche Betreuung der werdenden Mutter, sowie respektvolle Aufgeschlossenheit ihren Wünschen gegenüber
- * Schaffen der Möglichkeit, während der Schwangerschaft zusätzlich von einer Hebamme betreut werden zu können, die später auch bei der Geburt anwesend ist (Beleghebamme)
- * Ausbau der bestehenden Geburtsvorbereitungskurse über die rein körperliche Vorbereitung hinaus, sowie Kostenzurückerstattung dieser Kurse von den Krankenkassen,
- * Verbesserung der Geburtsbedingungen in unseren Kliniken durch wohnliche Gestaltung der Kreißsäle (Geburtszimmer), genügend Zeit für menschliche Unterstützung durch Heraufsetzen des geburtshilflichen Personals, Beschränkung der Anwendung von medikamentöser Geburtserleichterung und der technischen Überwachung des Ungeborenen auf das unbedingt Notwendige
- * Selbstbestimmung der Gebärenden was z.B. die Bewegungsfreiheit, natürlichen wehenerleichtern-

den Methoden, Geburtspositionen angeht.

- * sanfter Übergang von dem vorgeburtlichen zum nachgeburtlichen Leben durch ruhige intime Atmosphäre und das Vermeiden einer vorzeitigen Durchtrennung der Nabelschnur.
- * Förderung des Rooming-in in allen Geburtskliniken ohne zusätzliche Kosten für die Eltern
- * flexible Besuchszeiten für Väter und Geschwister der Neugeborenen
- * Unterstützung des Stillens, Aufklärung über theoretische, praktische und psychologische Fragen des Stillens durch geschultes Personal sowie die Möglichkeit, in allen Kliniken frei nach Bedarf stillen zu können

Ziel der gegründeten Vereinigung sollte es sein, dazu beizutragen, die Einstellungen und Bedingungen, welche bestimmen, wie unsere Kinder auf die Welt kommen, zu verbessern.

Aktivitäten, die auf die Verwirklichung der Ziele von Initiative Liewensufank ausgerichtet sind, bestehen u. a. in Elterntreffen, Organisieren von Konferenzen und Rundtischgesprächen, Publikation einer vierteljährlich erscheinenden Info-Broschüre. Darüber hinaus verfügt die Vereinigung über eine gut ausgestattete Leihbibliothek mit Büchern zu Schwangerschaft, Geburt, Stillen usw. Die Bibliothek funktioniert im Oeko-Zenter (6, rue Vauban, Luxembourg) jeden 1. Samstag im Monat von 15-16 Uhr und steht auch Nichtmitgliedern zur Verfügung. Es besteht ebenfalls die Möglichkeit, Bücher telefonisch zu be-

dossier

stellen. Wer hieran interessiert ist bzw. wer weitere Informationen über Initiativ Liewensufank haben möchte oder Mitglied werden will, wende sich an

Maryse Lehnars, Tel.: 61281, oder an Corinne Lauterbour, Tel.: 514322